



Team Newsletter 02/2021
 ADS-Schulradel-Team
DÜRER fährt Rad!

„Radeln für saubere Luft
 und einen klaren Kopf!“

Weiterstadt, den 08.09.2021

Start Wettbewerb Schulradeln 2021! Seit Montag, 6.9. zählt jeder gefahrene Kilometer!

Schüler*innen, Lehrer*innen, Eltern,
 liebe Mitglieder, Freunde und Unterstützer
 des ADS Schulradel-Teams „Dürer fährt Rad!“



Seit Montag zählt jeder geradelte Kilometer, es zählen alle, die unser Dürer-Schulradel-Team weiter verstärken, und unserer Schule ihre vermiedenen CO2-Kontingente schenken möchten.

„Ich bin sehr glücklich über die erneute Teilnahme der Schule. Es bietet uns als Schulgemeinde die Möglichkeit, einen weiteren Schritt in Richtung Normalität zu gehen und sich gemeinsam für eine gute Sache zu engagieren. Neben dem eigentlichen Radeln soll die Auseinandersetzung mit dem Thema Nachhaltigkeit eigenes Handeln bewusster machen. Für mich ist die Zahl der Fahrräder vor der Schule auch außerhalb des Wettbewerbs ein deutlicher Beweis dafür, dass viele Schülerinnen und Schüler, aber auch viele Lehrkräfte die Sache sehr ernst nehmen.“

(Schulleiter Knut Hahn)

Alle Klassen und Tutorien sind registriert

Alle **58 Klassen und Tutorien** sind inzwischen registriert. Danke dafür an Sylvia Weber. Noch fehlen einige Bestätigungen, Aktualisierungen der Teilnehmerzahl und die Vergabe von fetzigen Teamnamen. Bei der Eintragung der geradelten Kilometer kann das aber immer wieder korrigiert werden!

Ab heute zählt also jeder Kilometer und jedes Kilogramm eingespartes CO2 kommt dem Klima zu Gute!

ALBRECHT DÜRER SCHULE 

17.9. Schulradel-Bergfest - „Radeln für saubere Luft und einen klaren Kopf!“

Trotz denkbar kurzer Vorbereitungszeit so kurz nach dem Ende der Sommerferien, laufen die Vorbereitungen fürs Bergfest auf Hochtouren. Unter dem Motto für den diesjährigen Ideenwettbewerb Schulradeln **„Radeln für saubere Luft und einen klaren Kopf!“** rufen wir alle Klassenteams auf sich, mit Ideen und selbstgewählten Aktionen zu beteiligen.

- Alternativ könnt Ihr ohne Klasse/ Kurs Aktionen durchführen wie z.B.: die Fahrradwerkstatt beleben
- Ihr radelt mit einer Klasse einen ähnlichen Parcours wie beim letzten Schulradeln. Genauere Infos folgen. - Klassenaktionen und das Radeln auf dem Parcours schließen einander (zeitlich) nicht aus.

Noch ist nicht alles in trockenen Tüchern, aber der zeitliche Rahmen (1.-5. Stunde) steht. - Bitte gebt Eure Planungen bis zum Freitag, 10.09. bei Herrn Dr. Lissinna ab. (Klasse, Lehrkräfte, Aktion, Zeitrahmen, Ort)

Der Klimawandel ist angekommen, auch bei uns. Das zeigen die Bilder der Unwetterereignisse. Und der Zeitraum zur Erreichung des Pariser Klimaschutzziels ist kurz, das zeigt der aktuelle Sachstandsbericht des Weltklimarates (IPCC). Einiges müssen wir endlich zusammendenken - den Klimawandel und unser Konsum- und Mobilitätsverhalten. Auf dem Schulweg, zum Einkaufen und zur Arbeit, dem Radverkehr muss dazu deutlich mehr Platz eingeräumt werden. Diese Forderung stand immer schon im Vordergrund unserer Teilnahme am Stadtradeln. Wir „Radeln für saubere Luft und einen klaren Kopf!“ Darum geht es am Aktionstag der Schule am 17.9. und beim Klimastreik am 24.9. Und es geht darum Klimaschutz zum zentralen Thema der Bundestagswahl zu machen. - Es geht um unseren Planeten, wir haben keine zweite Erde!

(Joachim Ackermann, Teamkapitän)

Mehr Info im erwähnten 6. IPCC-Sachstandsbericht: [Sechster IPCC-Sachstandsbericht – AR6 - de-IPCC](#)

Klimawandel – wie soll das gehen?



Der **Bürgerrat Klima** ist eine losbasierte Bürgerversammlung unter der Schirmherrschaft von Bundespräsident a. D. Horst Köhler, bestehend aus 160 Bürgern, die, beraten von Wissenschaft, Politik und Zivilgesellschaft, an zwölf Sitzungen zwischen dem 26. April und dem 23. Juni 2021 Empfehlungen für die Klimapolitik Deutschlands erarbeiteten.

Hier liegen alle Ergebnisse des Bürgerrates vor!

[BuergergutachtenBRKlima.pdf \(buergerrat-klima.de\)](#)

Leitsatz Mobilität

1. Leitsatz

Alle Maßnahmen und Entscheidungen von Bund, Ländern und Kommunen im Bereich der Mobilität müssen ab sofort mit oberster Priorität das Ziel der weitgehenden Klimaneutralität berücksichtigen.

Dabei soll der öffentliche Raum zum attraktiven Lebensraum für Menschen, Tiere und Pflanzen werden. Die Verkehrsvermeidung von klimaschädlichem Verkehr ist dabei ebenso wichtig wie die Verkehrsverlagerung auf attraktive, schnelle und sozial verträgliche Alternativen in Stadt und Land. Die Erfüllung der Mobilitätsbedarfe darf nicht vom Einkommen abhängig sein. Der öffentliche Verkehr, Radverkehr und Fußverkehr muss Priorität vor dem motorisierten Individualverkehr haben und im Fernverkehr der Bahnverkehr vor dem Flugverkehr.

141 Ja-Stimmen Angenommen mit Nein-Stimmen 5

Schenkt dem Dürer-Team Eure Kilometer!

→ **Registrierung** für unser Schulradel-Team: <https://www.stadtradeln.de/registrieren>

→ **Teamname:** Albrecht-Dürer-Schule - Dürer fährt Rad!

→ **Wichtig:** kein eigenes Team und kein Unterteam gründen

Die Daten (Benutzernamen und Passwort) aus dem letzten Jahr sind weiterhin gültig.

Next Stopp auf dem Weg zum Klimastreik - Fahrraddemo am 11. Sept. in Griesheim



Weitere Infos auf der ADS-Homepage: <http://www.albrechtduererschule.de/> Stichwort Schulradeln 2021

Wer den Newsletter zukünftig nicht mehr erhalten möchte – bitte Mail an: ackermann.seb.ads@t-online.de